

Intelligenz- und Wochenblatt

für

Frankenberg mit Sachsenburg und Umgegend.

Nr 76.

Mittwoch, den 23. September.

1857.

Auctions-Bekanntmachung.

Künftigen Sonnabend,

den 26. September d. J.,

sollen an Rathsstelle von Vormittags 10 Uhr an verschiedene Hausgeräthe und Kleidungsstücke, ferner eine Parthie Maculaturpapier gegen sofortige baare Zahlung öffentlich versteigert werden.
Frankenberg, am 22. September 1857.

Der Stadtrath.
Melzer, Bürgermeister.

Bekanntmachung,

die Sonntagsfeier und die Fabriksschulen betreffend.

Es ist bei uns zur weiteren Erörterung angezeigt worden, daß in mehreren hiesigen Kattundruckereien neuerlich des Sonntags von Druckern gearbeitet worden ist.

Dies hat, wie wir selbst zu bemerken Gelegenheit hatten, unter andern auch den Nachtheil gehabt, daß die Fabriksschulkinder, welche nur des Sonntags Zeit zur Bearbeitung ihrer Schulaufgaben finden können, hiervon abgehalten worden sind und nun hinsichtlich ihrer Kenntnisse nicht einmal den geringeren Anforderungen entsprechen, welche an die Fabriksschulen gestellt werden.

Unter wiederholter Verweisung auf das Generale vom 24. Juli 1811 wird deshalb hierdurch bekannt gemacht,

daß bei künftigen derartigen Störungen der Sonntagsfeier nicht nur die Besitzer, resp. Verwalter von Kattundruckereien, in welchen während der Sonn- und Feiertage gedruckt werden sollte, sondern auch die einzelnen Kattundrucker, welche hierbei Fabriksschulkinder verwenden, in jedem einzelnen Falle mit 5 Thlr. oder 12tägigem Gefängniß bestraft, sowie daß nach Befinden diejenigen Fabriksschulkinder, welche hinter dem Schulziele zurückbleiben, den Fabriksschulen entnommen werden würden.

Frankenberg, am 22. Septbr. 1857.

Der Stadtrath.
Melzer, Bürgermeister.

Die vaterländische Feuerversicherungs- Gesellschaft zu Elberfeld

empfiehlt sich zu Versicherungen von Mobilien, Waaren, Erntevorräthen, Maschinen etc. Die Prämien werden billigst berechnet. Nachzahlungen finden in keinem Falle Statt.

Richter & Schieck,

Agenten für Frankenberg und Umgegend.

Am 26. September Lehrerconferenz in Gunnersdorf.